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Effectifs 

Nous attaquerons par quelques chiffres. 
 
Cette année nous avons accueilli à la compagnie 

 2018 2019 2020 
total archer(e)s 98 100 79 
réinscriptions 71 64 63 

nouveaux 1ère Cie 4 3 3 
débutants 12 21 9 

anciens 2ème Cie 11 8 4 
nouveaux 2ème Cie 0 4 0 

 
L’année dernière l’effectif était resté quasi stable malgré une baisse des ré-
inscriptions, qui a été compensée par l’arrivée de nouveaux débutants (21). 
 
Cette année nous notons une baisse d’effectif, par rapport aux deux dernières années. 
 
Cette baisse s’explique avec les quelques éléments suivants : 
 
Débutants : 
Nous avons fait le choix à la rentrée dernière de limiter le nombre de débutants en 
fixant un age minimum à 15 ans pour les nouveaux. 
Ce choix a été dicté par notre baisse de capacité d’encadrement, nous conduisant à 
accueillir 12 débutants de moins par rapport à l’année dernière. 
 
2ème compagnies : 
La perte de 8 archer(e)s de 2ème Cie et aucun nouveau inscrit s’explique fort 
probablement par l’ouverture d’un terrain 3D à Chatenay-Malabry. 
 
Avec 1 ré-inscription de moins que l’année dernière, nous avons les 21 archers de moins 
(12 débutants, 8 deuxième compagnie et 1 non-réinscrit). 
 
Âges : 
La moyenne d’âge est de 37 ans (pour 33 ans l’année dernière, mais que nous expliquons 
en partie avec l’arrivée de débutants «plus agés»). 
 
La répartition par catégories est la suivante : 

 14 Seniors 3 (10 en 2019) 



 

Compagnie d'Arc de Viroflay 

Rapport d’Activité  Saison 2019-2020 

 

AG - Rapport Activité 2019-2020.docx Page 3 sur 8 
 

 

 20 Seniors 2 (32 en 2019) 
 24 Seniors 1 (23 en 2019) 
 6 Juniors (1 en 2019) 
 10 Cadets (17 en 2019) 
 5 Minimes (11 en 2019) 
 0 Benjamins (6 en 2019)  

 
COVID19 

Cette saison restera, nous l’espérons, unique dans l’évènement qui nous a touché et dont 
nous subissons encore les conséquences à l’heure actuelle. 
La propagation de l’épidémie de Covid19 nous a contraint à fermer l’accès à l’ensemble 
de nos installation le 15 mars 2020. 
Le terrain extérieur est redevenu accessible le 16 mai 2020, de façon limitée et avec 
un protocole certe contraignant, mais dicté par des directives ministérielles 
retranscrites par la FFTA. L’accord de la mairie a aussi été nécessaire dans chacune de 
ces étapes. 
Depuis cette ré-ouverture, nous avançons étape par étape vers un fonctionnement 
«normal», en application et en phase avec les directives gouvernementales liées au 
déconfinement de la population et reprise de l’ensemble des activités. 
L’accès au Gymnase des Prés-aux-bois et les cours collectifs ne devraient reprendre 
qu’en septembre. 
 
Résultats sportifs 

Stéphane 

Cette saison 2019-2020, pour nos résultats sportifs, a été très fortement impactée 
par l’épidémie de COVID-19. En effet tous les concours ont été annulés à partir du 
début du confinement et ne reprendront probablement qu’à la rentrée prochaine.  

Malgré ce contexte, 13 archers de la Compagnie d’arc de Viroflay ont participé à 56 
reprises à des concours en Salle (35), 3D (18), Campagne (2) et Nature (1).  

Plus de 3130 flèches auront été tirées, totalisant 24000 points. 

22 médailles ont été gagnées par nos archers, 4 en or, 10 en argent et 8 en bronze. 
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3 archers ont participé au Championnat Départemental Salle et au Championnat Régio-
nal Salle. Christine, Antoine et Olivier ont fièrement défendu leurs chances, et ont 
rapporté une médaille de bronze au CDY dans la catégorie S2FCO.  

Enfin, et avec Didier nous en sommes particulièrement fiers, 5 archers débutants, 
Anaïs, Julie, André, Oren et Florian, ont participé à leur premier concours débutant en 
salle le 7 mars à Asnières. Si Anaïs a été contrainte de déclarer forfait, elle est quand 
même venue encourager ses amis. Les résultats ont été à la hauteur de ses espérances : 
Julie 1° en arc nu femmes, André 1°, Florian 3° et Oren 4° en arc nu hommes. Un grand 
bravo à tous, je sais votre frustration de n’avoir pas pu participer à d’autres concours ! 

 

Initiation et Formation 

Stéphane 

Comme vous l’a dit Jean au début de ce rapport d’activité, nous avons volontairement 
limité le nombre d’archers débutants cette saison.  

L’initiation de nouveaux archers reste bien sûr une priorité pour la Compagnie, mais il a 
fallu tenir compte des impératifs professionnels des deux entraineurs et ne faire qu’un 
seul groupe le mardi soir au gymnase. Ce dispositif nous a permis d’assurer tous les 
cours soit à deux soit en alternance, jusqu’au confinement. Un créneau le jeudi soir a 
été également animé par Julien pour les archers longbow en deuxième et troisième an-
née.  

A noter cette année encore, pour ceux qui ne le sauraient pas, les créneaux salle ne 
sont pas exclusivement réservés aux cours débutants et l’agencement du gymnase per-
met aussi aux archers confirmés de venir tirer quelques flèches les mardi et jeudi soir. 
Nous avons mis des années à obtenir ces locaux et équipements ; il nous appartient 
maintenant d’en tirer profit et montrer notre présence au Gymnase. 

Jean 

Je poursuivrai ce point sur les formations par la même note d’inquiétude que l’année 
dernière devant la diminution des effectifs d’encadrement. 



 

Compagnie d'Arc de Viroflay 

Rapport d’Activité  Saison 2019-2020 

 

AG - Rapport Activité 2019-2020.docx Page 5 sur 8 
 

 

Nous n’avons à l’heure actuelle qu’un seul formateur en exercice possédant un diplôme 
fédéral. Néanmoins nous avons pu assurer les encadrements grace aux contributions de 
Didier, Julien (longbow) et Nicolas qui a sû reprendre avec brio le groupe des Piou-pious 
de l’année dernière. 

Ces constats nous amènent donc à continuer à limiter volontairement l’effectif prévu 
de débutants pour la saison qui arrive ainsi qu’à garder le critère sur l’âge minimum 
admissible (15 ans). 

Nous devons encore mettre l’accent dans les temps à venir sur la consolidation de cette 
capacité d’encadrement, en suscitant des vocations et en accompagnant les volontaires 
sur les parcours de formation et qualification fédéraux. 

Pour conclure ce volet, nous pouvons dire un grand merci à nos formateurs, qui ont en-
core cette année assuré non seulement le cheminement pédagogique de nos jeunes ar-
chers mais aussi l’animation des groupes avec notamment un accompagnement à leurs 
premiers concours en dehors de la compagnie. Moments toujours émouvants pour les 
archers débutants.  

 

Concours organisés par la compagnie :  

Nous étions partis cette année pour réitérer l’organisation de nos deux concours débu-
tants 3D et Nature quand la crise de l’épidémie COVID 19 nous a stoppée dans notre 
élan et forcé à annuler les deux manifestations. Les premiers contacts et retours re-
cueillis à la mise en route de l’organisation ont confirmé la demande externe, aussi nous 
espérons bien relancer ces deux éditions l’année prochaine. 

Les retours extrêmement positifs reçus pour les éditions précédentes font des deux 
concours débutants de Viroflay des évènements incontournables chaque année en Ile 
de France, permettant à de nombreux archers ne pratiquant que la salle et le FITA, de 
découvrir les disciplines de parcours. 

Donc rendez-vous en 2021! 
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Tirs traditionnels : 

Les tirs traditionnels de cette année ont aussi été réduits : 

Tir de Noel le 14 décembre, dans un climat toujours aussi chaleureux typique du mois 
de décembre. 

Tir de la Saint Sébastien le 25 janvier, qui a vu Nathan remplacer Nicolas, Saint Sé-
bastien de l’année dernière. 

Le Tir du Roy, initialement prévu le 29 février 2020, a été annulé au dernier moment 
compte tenu de conditions météorologiques extrêment défavorables et potentiellement 
dangereuses sur notre terrain arboré. 

Le tir de l’Abat l’Oiseau qui devait se dérouler en ce mois de juin a été annulé en raison 
des contraintes sanitaires liées au COVID19. En conséquence le mandat de notre Roy 
de l’année dernière, Sylvain, est prolongé jusqu’au prochain Abat l’Oiseau. 

 

Accueil des Groupes 

Nous avons eu l’occasion cette année d’accueillir 1 groupe extérieur pour faire découvrir 
le tir à l’arc. Ce type d’évènement demande un effort particulier d’encadrement, prépa-
ration matériel, etc… mais il sont tout aussi importants pour le rayonnement de la com-
pagnie, le partage de notre passion et l’occasion de nous procurer ainsi des recettes 
supplémentaires. 

D’autres demandes nous sont parvenue, que nous n’avons malheureusement pas pu hono-
rer, notamment à cause des incertitudes liées au contexte sanitaire actuel. 
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Recrutement et inscriptions 

Nous n’avons pas de visibilité sur l’organisation du forum des associations 2020 et s’il 
aura lieu. Nous en prendrons date s’il se programme. Au-delà de la représentation de la 
compagnie c’est pour nous une occasion unique de rencontrer et recruter de nouveaux 
archers. 

Cette fin de saison 2019-2020 voit la mise en place d’un tout nouveau système d’ins-
cription électronique centralisé à l’USMV, accessible dès ce mois de juin pour les adhé-
sions 2020-2021. 

Ce système a fait l’objet de longues phases de développement et mise au point avec les 
sections, chacune ayant ses propres particularités à transposer dans le logiciel. Ce dé-
ploiement devrait faciliter la période «administrative» de début d’année autant pour 
les adhérents que pour les responsables de section, pour nous l’espérons nous recentrer 
sur nos pratiques sportives. 

Ceci étant nous ne nous épargnerons pas le traditionnel «défilé aux clefs» de fin sep-
tembre, n’étant pas (encore?) passé à une serrure électronique! 
 
Travaux et Entretien 

Cette année, comme l’année dernière s’est montrée plutôt calme sur ce sujet, avec juste 
quelques travaux de finition sur les installations. 

Comme à l’accoutumée, les journées de nettoyage et de changement de bêtes ont été 
menées grâce à votre implication, dont nous vous remercions grandement. 

L’année prochaine nous aurons à entreprendre quelques travaux d’entretien, traitement 
des bois, etc… 
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Remerciements et Conclusion 

En conclusion, je souhaite exprimer mes remerciements les plus sincères, renouvelés 
mais essentiels : 

 À Pascal, notre Capitaine, pour son soutien, ses conseils, et toujours sa perti-
nence à nous éco-responsabiliser, 

 À Odette, Nathalie, Patrick, Patrick, Thomas, les membres du bureau, pour leur 
patience, dynamisme et disponibilité, 

 À nos entraîneurs, assistants entraîneurs et formateurs, grâce à qui le dévelop-
pement, l’accueil des nouveaux et la pérennité de notre Compagnie est assurée. 

 À nos chargés de mission, pour leur grande implication, qui agissent, souvent dans 
l’ombre, prenant sur leur temps et sacrifiant quelques volées et parcours pour 
améliorer les conditions de pratique de l’ensemble de la Compagnie. 

 À l’ensemble des archers et archères bénévoles qui se sont chacun investis à leur 
façon mais de façon essentielle pour l’animation et la vie de la compagnie. 

 

Je vous remercie de votre attention. 
 
 
Le Secrétaire de la Compagnie, 
Jean Sarète. 


